
Unterarbeitsgruppe Behindertenbeirat – Psychische Beeinträchtigung 
24.11.2020, 16.30 Uhr bis 17.30 Uhr  
SPD Fraktionsraum 
Anwesend: Frau Roth, Herr Reichert, Frau Thees, Frau Lötzke , Herr Wagner, Frau Mann. 
Entschuldigt: Frau Nau. 
Protokoll: Bettina Mann. 
 
 
1. Sitze im Behindertenbeirat Folgende Infos sollen an Frau Unterrainer weitergegeben 

werden: 

 Herr Franz-Josef Wagner würde gerne den Sitz der Vertretung des Psychiatriebeirates im 
Behindertenbeirat übernehmen. 

 Frau Sandra Roth wäre bereit den Sitz im Behindertenbeirat von Herrn Sascha Colmy zu 
übernehmen. 

 Info: Herr Josef Reichert hat keinen Email Account mehr. 
 
2. Text für homepage des Behindertenbeirates zu unserer Unterarbeitsgruppe 

 Arbeitsgruppenname: Initiative seelische Gesundheit 

 … wer von Behinderung hört denkt in erster Linie an eine geistige oder eine körperliche B 
Behinderung … es gibt aber auch eine große Anzahl an Menschen, die an einer 
psychischen Behinderung leiden. Zahlen? 

 Eine chronische psychische Erkrankung zu haben bedeutet oft gleichzeitig, nur geringe 
finanzielle Ressourcen zu haben; damit verbunden sind Einschränkungen der Teilhabe. 

 Aspekt: Bundesministerium Familie und Arbeit/homepage: Initiative psychische 
Gesundheit/AKP Tagung: Gesundheitsbegriff. 

 Prävention: Förderung psychische Gesundheit 

 Kein Stress mit psychischer Krankheit 

 Teilhabe an Arbeit; Arbeit in Werkstätten kann Kränkung bedeuten, da die kognitiven 
Ressourcen nicht zum Einsatz kommen; 

 Frühberentung zu erleben ist schmerzhafter Prozess 

 Aber: Tagesstruktur in Werkstatt ist hilfreich 

 Welche Hürden haben wir, die andere nicht haben? 

 Was sind unsere Handicaps? 

 Was ist Barrierefreiheit für psychisch Erkrankte? 
 
3. Weitere Ideen zu Angeboten im Rahmen des GKV Projektes 

 Offene Orte schaffen, z.B. zum malen 

 Andreas Pitz, Speyer – Kunst trotz 

 Laas Köhler, Barbara Siegert, Europäische Kunstakademie; Musik. 

 Wittlich: Sozial-Café 

 Recovery-Seminare im Café Balduin. 
 
 
Das für den 20.1.2021 geplante Treffen musste lock down bedingt abgesagt werden. 
Ein weiteres Präsenz-Treffen ist für März geplant. Wenn absehbar ist, wie die 
Pandemieregelungen aussehen werden, teile ich einen Termin mit. 


